

Resolution der Bundesversammlung der Seliger-Gemeinde in  
Bad Alexandersbad vom 14. Oktober 2023



## **„Die Kräfte der Freiheit unterstützen“ Gemeinsam gegen Rechts – mit der Seliger-Gemeinde**

***„Es ist jetzt nicht die Zeit sprachlos zu sein. Es ist jetzt die Zeit aufzustehen.  
Haltung einzunehmen. Dagegen zu halten. Wir zeigen, dass wir die Mehrheit sind....“***  
Diesem Aufruf der SPD schließen wir uns uneingeschränkt an.

Die Seliger-Gemeinde als Nachfolgeorganisation der sudetendeutschen Sozialdemokraten in der ersten Tschechoslowakischen Republik und der im Exil tätigen Treuegemeinschaft der sudetendeutschen Sozialdemokraten hatte und hat in ihren Reihen Menschen, die sich in den 1930er Jahren bereits dem aufkommenden Faschismus und der Abschaffung der Demokratie entgegenstellten und dafür einen hohen persönlichen Preis in Konzentrationslagern oder im Exil zahlen mussten.

Auch nach dem Ende der Diktatur in Deutschland traten ihre Mitglieder für die Wiederherstellung demokratischer Verhältnisse ein. Diesem eingedenk fordern wir ein rechtzeitiges und vehementes Entgegenreten gegenüber rechtsradikalen Tendenzen, dem Erstarken nationalistischer, gar faschistischer Gruppierungen und Parteien sowie rechtspopulistischer und antisemitischer Parolen.

In Deutschland wie auch im Herkunftsland vieler sudetendeutscher Sozialdemokraten in Tschechien aber auch in anderen europäischen Ländern gelten mittlerweile Gewalt, Gewaltanwendung und Gewaltverherrlichung unter den Rechtsextremen als legitimes Mittel der politischen Auseinandersetzung.

Besorgniserregend ist dabei ebenfalls die zunehmende Bereitschaft konservativer Parteien zu einer Zusammenarbeit mit rechten Parteien.

Welche Konsequenzen ein solches Handeln zur Folge hätte, muss uns Deutschen und allen Europäern bewusst sein. Nie wieder dürfen wir zulassen, dass rechtsradikale Kräfte verharmlost, zur Politik tauglich gemacht werden oder gar an die Macht kommen. Auch die „Rechten“ mit „rechten Parolen“ zu schwächen muss fehlschlagen – vielmehr wird durch das Wiederholen rechter Parolen der Weg hin zum rechten Gedankengut geebnet.

Der Rechtsruck in unserem Land, erkennbar auch durch die am vergangenen Wochenende stattgefundenen Wahlen in Bayern und Hessen, ist eine ersthafte Gefahr für unsere Demokratie und unseren gesellschaftlichen Zusammenhalt. Die Wahlen erlauben kein Weiter-So und kein Schönreden! Die AfD hat keine Antworten auf die Herausforderungen, die vor uns liegen. Sie nutzt die demokratischen Strukturen, um unsere Demokratie zu unterlaufen.

Die Seliger-Gemeinde fordert alle Demokratinnen und Demokraten auf, klare Kante gegen Rechts zu zeigen!

Alle, die sich für Demokratie, Freiheit und gegen Rechtsextremismus und Rechtspopulismus engagieren, müssen unterstützt und gestärkt werden. Sie brauchen Anerkennung und sie brauchen Verbündete.

***„Demokratie braucht Demokraten“ hat schon vor mehr als hundert Jahren Friedrich Ebert erklärt – und ist damit aktueller denn je.***